

Digitale Agenda des DRK BW

In einer digitalisierten Welt müssen wir unsere Angebote an die Bedürfnisse der Zielgruppen anpassen. Als Hilfsorganisation ist unser größtes Anliegen, unsere Angebote und Leistungen an den konkreten lebensweltlichen Bedarfen und Ansprüchen unserer Zielgruppen auszurichten. Diese Bedarfe müssen wir eben auch in der digitalen Welt vertreten. Dabei spielt eine entscheidende Rolle was Digitalisierung und digitale Transformation im gesamtgesellschaftlichen Kontext bedeuten, und auch was das konkret für das DRK als Organisation für Implikationen hat. Inzwischen geht das Thema Digitalisierung und digitale Teilhabe weit über das einfache Nutzen von Programmen und Computer hinaus. Die neu entstanden Flüsse von Informationen müssen verstanden und genutzt werden, der sich ändernde Alltag am Menschen ausgerichtet, beispielsweise durch Homeoffice und die Wirkung von Algorithmen im Alltag.

Die Digitale Agenda des DRK-Baden-Württemberg ist der Versuch einer Orientierung und umfasst vier zukunftsbildende Kernelemente, die uns als Kompass für den weiteren Weg dienen sollen.

1. Ethik – Digitales Menschenbild

Wir denken die Transformation in ein digitales Zeitalter vom Menschen aus. Das bedeutet für uns konkret, dass wir keine Menschen zurücklassen werden. Eine vom Menschen gedachte digitale Transformation unterstützt uns dabei diese chancengleich, nachhaltig und bedarfsorientiert zu gestalten.

2. Entwicklung – Digitale Befähigung

Wir wollen die Kompetenz entwickeln digitale Transformation, ausgehend vom Menschen gestalten zu können. Um gestalten zu können, braucht es ein gemeinsames Bewusstsein über den Zustand und die Auswirkungen digitaler Entwicklung.

3. Anwendung – Digitale Innovation

Wir wollen da, wo es Sinn macht und wo Dasein greifbar verbessert werden kann, digitale Transformation gestalten. Dafür braucht es Mut neue Anwendungen an unserem ethischen Kompass auszurichten und sie dann umzusetzen.

4. Gemeinschaft – Digitale Community

Wir wollen gemeinsam Wissen aufbauen und miteinander teilen. Denn nur als starkes Netzwerk wird es uns gelingen die digitale Transformation der gesamten Gesellschaft konstruktiv mitgestalten zu können.